



# Friesenberg-News

Informationen aus der Schule Friesenberg

September 2025

## Liebe Eltern und Sorgeberechtigte

Wir heissen Sie herzlich willkommen im neuen Schuljahr. Wir hoffen, dass Sie und Ihre Kinder schöne und erholsame Sommerferien hatten und erfrischt in das neue Schuljahr gestartet sind.

Der Umzug der Klassen ist gut gelungen und wir freuen uns, dass sich die Kinder - die meisten in neuen Räumen - schnell eingelebt haben. Die neu gestalteten Gruppen- und Aufenthaltsräume bieten den Kindern, aber auch den Lehrpersonen, gute Möglichkeiten für differenziertes Arbeiten und individuelle Unterstützung.

Die Umbauarbeiten im Schulhaus gehen noch weiter und wir hoffen, dass der neue Teambereich mit den Arbeitsplätzen für die Mitarbeitenden bis Mitte September bezogen werden kann.

Ein weiteres Highlight ist das neu gestaltete und sehr grosszügige Pausengelände. Es wird nun von den Kindern der Schulen Borrweg und Friesenberg gemeinsam genutzt und bietet mit neuen Spielgeräten, Sitzgelegenheiten und Sportflächen viel Raum für Bewegung und gemeinsames Spiel.

Auch die Eröffnung des Schulhauses Borrweg in der Nachbarschaft bringt neue Möglichkeiten. Der Schwimmunterricht findet wieder in unmittelbarer Nähe statt und teilweise nutzen unsere Klassen die Turnhallen dort. Nach und nach werden auch die Hortgruppen der 2. bis 6. Klassen zum Mittagessen in den Verpflegungsraum der Schule Borrweg gehen. So können wir den Übergang zur Tagesschule schrittweise vorbereiten.

Wir wünschen allen einen guten Start ins Schuljahr und freuen uns darauf, viele von Ihnen am Elternforum vom 30.09.2025 zu sehen. Die Einladung erhalten Sie vom Vorstand des Elternforums.

Freundliche Grüsse

Schulleitung Friesenberg



## Umstellung Zyklus Schule

Wie bereits angekündigt, stellt unsere Schule von einem Dreijahres- auf einen Zweijahreszyklus um.

1. Zyklus	2. Zyklus
KG & 1./2. Klasse Primarschule	3. - 6. Klasse Primarschule

### Wichtig für Sie zu wissen:

- **Übergangszeit:**  
In den kommenden zwei Jahren werden die Klassenstufen langsam auslaufen und neu organisiert. Wir haben darauf geachtet, dass kein geplanter Lehrpersonenwechsel für die Kinder nach nur einem Schuljahr stattfindet.
- **Lehrpersonenwechsel für die Schüler\*innen in der Übergangszeit:**  
Einige Lehrpersonen wechseln im Rahmen der Neuordnung die Stufe und führen deshalb ihre aktuellen Klassen unterschiedlich lange.
  - **Die aktuellen 1. Klassen** wechseln nach Klasse 2 die Lehrperson und werden neu gemischt.
  - **Die 2. Klasse Jenny** wechselt nach diesem Schuljahr die Lehrperson.
  - **Die 2. Klasse Beeli/Janser/Kuhn** bleibt so bis Ende der 4. Klasse bestehen und wechselt erst dann die Lehrperson.
  - **Die Klassen Jenny und Beeli/Janser/Kuhn** werden nach Klasse 4 neu gemischt.
  - **Die aktuellen 3. Klassen** wechseln nach diesem Schuljahr die Lehrperson und werden neu gemischt. Beide Klassen bleiben die drei Schuljahre bis zum Ende der Primarstufe so bestehen.
  - **Die jetzigen 4. und 5. Klassen** behalten ihre Lehrpersonen bis zum Ende der Primarstufe.
  - **Die Sechstklässler\*innen** wechseln wie geplant die Schule.



- **Neuzusammensetzung der Klassen nach der Übergangsphase:**  
Bisher wurden die Klassen nach dem dritten Schuljahr neu gemischt. Zukünftig erfolgt die Neuzusammensetzung nach der Kindergartenstufe und nach dem zweiten Schuljahr.
- **Keine** neue Durchmischung nach Klasse 4. Lediglich in Ausnahmefällen gibt es noch Umverteilungen einzelner Kinder. Eltern werden in diesen Fällen vorgängig informiert und in den Prozess mit einbezogen.

**Unser Ziel:**

Wir möchten den Übergang so transparent und ruhig wie möglich gestalten, damit sich alle Kinder sicher und gut begleitet fühlen.

Für Ihre Fragen stehen wir Ihnen jederzeit gerne zur Verfügung.



## Rückblicke auf den Schuljahresstart 2025/26

### Assembly September 2025

Das erste Assembly des neuen Schuljahres fand auch diesmal in der Turnhalle statt. Erster Programmpunkt war das «neue und alte» Schulparlament, bei dem die Kinder der Geschäftsleitung sich mit Namen, Klasse und Hobbies vorstellten. Ebenfalls wurden die neuen Mitarbeitenden vorgestellt.

Der Höhepunkt des Assemblys war die Begrüssung der 1.Klasskinder. Unsere 6. Klassen haben die Kinder über den roten Teppich begleitet. Jedes 1.Klasskind erhielt zudem von den 6.Klassen einen eigenen Schlüsselanhänger mit Namen als Willkommensgeschenk.

Zum Abschluss des kurzweiligen Anlasses gab es für alle Schüler und Schülerinnen einen feinen und gesunden Znüni.





## Erster Kindertag

Am Montag, 18. August 2025 haben 34 Kinder ihren ersten Kindertag in den Kindergärten Frauentalweg I & II und Kindergarten Zentrum Friesenberg erlebt. Aufgeregt, neugierig, ängstlich und voller Freude – mit all diesen Gefühlen sind sie bei uns angekommen.

Das Einleben in die neue Umgebung braucht Zeit, doch die drei Kindergärten im Schulhaus sind gut gestartet. Wir freuen uns auf ein spannendes Kindergartenjahr mit Ihren Kindern – und natürlich auch mit Ihnen als Eltern. Gemeinsam wünschen wir uns viele schöne und bereichernde Momente.

